



LAS MEDIDAS DE LA PANDEMIA: La ampliación de la Red de Laboratorios garantiza el acceso al diagnóstico a todos los habitantes de la Provincia

Description

Al comenzar la pandemia, la Provincia de Buenos Aires contaba con sólo 6 laboratorios de diagnóstico molecular de virus respiratorios (entre hospitales provinciales, municipales y nacionales) que podían realizar 200 determinaciones de COVID-19 por día. Ante esto, el Ministerio de Salud construyó y amplió una Red pública que hizo posible que hoy sean 62 en funcionamiento, lo que permitió realizar más de un millón de testeos, y alcanzar 15 mil diagnósticos diarios.

“Fue un desafío técnico-político que tuvo como objetivo, por un lado, identificar rápidamente los casos para contener los brotes, pero por otro y con igual nivel de importancia para la gestión del Ministro Gollan, garantizar el acceso de todas y todos los bonaerenses al análisis”, sostuvo Marina Pifano, Asesora biotecnológica de la cartera sanitaria provincial.

La científica destacó que “cuando se descentralizó el diagnóstico por parte de Nación, arrancamos con 4 laboratorios en la región AMBA, más uno en Azul y otro en Mar del Plata, en una Provincia tan extensa como la nuestra, con 17 millones de habitantes y tantas regiones relegadas en el interior, fue muy importante lograr la posibilidad de procesar muestras en el lugar y evitar que viajen 300 o 500 kilómetros, lo que permite un acceso al diagnóstico molecular que nunca se había logrado en el territorio bonaerense”.

La red está conformada por Laboratorios instalados en Hospitales Nacionales, Provinciales, Municipales, Universidades y otros organismos como INTA y SENASA, todos son coordinados por el Ministerio de Salud provincial. A la fecha, son 62 los que están en funcionamiento y se sigue trabajando para ampliar esa cantidad.

Una vez recibida la muestra, los establecimientos notifican el resultado en el Sistema Nacional de Vigilancia de la Salud (SNVS) dentro de las siguientes 72 horas, y esto permite obtener un pronto diagnóstico de coronavirus y descartar los casos sospechosos. El circuito de derivación por los establecimientos públicos y privados de la Provincia para el diagnóstico de SARS-CoV-2 por PCR se actualiza de manera permanente de acuerdo a la cantidad de laboratorios que se incorporan y esto aumenta la capacidad de diagnóstico actual.

Para llevar adelante esta medida, que forma parte del plan estratégico del ministerio de Salud bonaerense para enfrentar la crisis causada por el coronavirus, se incorporaron laboratorios de hospitales, se amplió la capacidad de los existentes, y se articuló con Universidades, el CONICET La Plata, el Ministerio y la secretaría de Ciencia, Tecnología e Innovación de la Provincia.

CÓMO SE MONTÓ LA RED

La Red de Laboratorios de diagnóstico de COVID-19 de la Provincia de Buenos Aires fue posible gracias a un trabajo complejo que incluyó; primero un relevamiento del equipamiento, instalaciones, personal y capacidad y luego, gracias a la articulación que hubo entre todos los niveles del Estado; tanto Nación, Provincia como Municipios, se programaron etapas de incorporación de los laboratorios a la Red pública de Diagnóstico de COVID-19 en toda la Provincia.

“Los hospitales provinciales que ya analizaban muestras de virus respiratorio fueron los referentes para todo el armado y la capacitación; y se articuló con las Universidades, CONICET, y los Ministerios de Ciencia y Tecnología, a nivel nacional, y de Producción y la Subsecretaría de Ciencia a nivel provincial, además del trabajo interministerial conjunto entre Epidemiología, Regiones Sanitarias, Dirección de Hospitales y el equipo de Laboratorio”, detalló Pifano.

“Además del trabajo de armado de gestión, hay un trabajo muy técnico por detrás que incluyó por ejemplo la evaluación de los kits diagnóstico de conocimiento de biología molecular, decidir qué comprar, cuánto comprar y no poder demorar en eso porque todo el mundo estaba buscando lo mismo, para ello fue fundamental la articulación con las universidades y los organismos de ciencia. Para nosotros poder dar esta rápida respuesta en un contexto tan duro y complejo, fue un sueño hecho realidad”, finalizó Pifano.

La ampliación de esta red en la Provincia continúa y la evaluación de nuevas herramientas diagnósticas también; en tanto desde el Ministerio de Salud se está armando y capacitando a otros laboratorios más que se pondrán en marcha para la temporada en la costa bonaerense y otras regiones en las que se espera circulación de un mayor número de personas por el período de verano.

CATEGORY

1. PROVINCIALES BUENOS AIRES

Category

1. PROVINCIALES BUENOS AIRES

Date Created

noviembre 2020

Author

administrador